



RAPPORT D'ACTIVITE

2024



FONDATION JOA

ADRESSE DE CORRESPONDANCE : CITE INTERNATIONALE, 34 QUAI CHARLES DE GAULLE, 69463 LYON CEDEX 06

La Fondation JOA a pour mission de favoriser le lien social et de lutter contre l'isolement en soutenant des projets et actions dans le domaine de la diffusion d'activités ludiques ou de divertissements auprès de publics isolés et de contribuer à la réinsertion sociale et professionnelle de personnes en rupture d'emploi à la suite d'un accident de parcours.

Ses objectifs principaux sont les suivants :

- Diffuser et promouvoir les loisirs, le divertissement, l'émotion, la détente, comme modes d'épanouissement personnel et de socialisation, en particulier auprès de publics isolés, empêchés ou peu favorisés,
- Aider des personnes motivées mais en rupture d'emploi à retrouver le chemin du travail dans l'un des secteurs représentés dans les établissements du fondateur à travers le financement de formations et d'aide à la mobilité.

La Fondation JOA pourra également mettre en œuvre toute activité liée à ces objectifs et à prendre toute initiative favorisant leur accomplissement.

PRESENTATION DES ACTIONS SOUTENUES EN 2024

VIVRE AUX ECLATS

Notre partenariat avec cette association lyonnaise de clowns hospitaliers a débuté en 2016. Aujourd'hui, "Vivre Aux Eclats", se distingue par :

- 29 ans d'expérience,
- Une équipe composée de 16 artistes-clowns professionnels et de 50 bénévoles,
- 147 séances de jeu en duo de clown, réparties entre 3 établissements pédiatriques (l'Hôpital Femme-Mère-Enfant (Hospices Civils de Lyon) à Bron (69), Le SMR la Fougeraie au Médipôle Lyon-Villeurbanne (69) et au CH d'Annonay (07),
- La rencontre de 7436 personnes par les artistes-clowns.

Les comédiens-clowns de Vivre Aux Eclats interviennent principalement en milieu de soins où ils déploient un jeu improvisé et interactif auprès des enfants, adolescents, adultes et personnes âgées. En prenant le temps de la rencontre et en semant, au fil de leurs visites de la joie, du plaisir et toutes sortes d'émotions, ils contribuent à l'humanisation des soins et l'amélioration de la qualité de vie de ces établissements de santé.



<https://www.vivre-aux-eclats.fr/>

Depuis plusieurs années, la Fondation JOA finance des places pour le Festival international des Artistes de Cirque de Saint-Paul-lès-Dax.

Tous les ans, en concertation avec l'élue en charge de la vie citoyenne, les bénéficiaires sont sélectionnés. En 2024, dans le cadre d'une démarche conjointe d'éducation populaire et d'action sociale, la commune a décidé de faire profiter de ce moment de détente à des mamans isolées et leurs enfants, à des jeunes des maisons de quartier ainsi qu'à des "jeunes mineurs non accompagnés" accueillis dans une structure associative Saint-Pauloise. La Fondation JOA offre une centaine de places pour l'une des représentations, incluant la prise en charge d'un goûter.

La réussite de cette opération ne pourrait voir le jour sans le soutien et l'implication des bénévoles qui oeuvrent pour ce Festival.

18 **Dax et Sud Landes**

SAINT-PAUL-LÈS-DAX

Cent places de cirque offertes aux familles défavorisées et aux personnes âgées

Pour la cinquième année d'affilée – depuis que Sandra Poyardon en est la directrice – le casino Joa de Saint-Paul et la fondation Joa offrent cent places aux enfants de familles défavorisées et aux personnes âgées fragiles, qui pourront ainsi assister à la 23^e édition du festival international des artistes de cirque qui aura lieu les 14, 15, 16 et 17 mars sous le chapiteau installé quartier de la Pince, face à la maison du temps libre.

« Je suis profondément honorée de porter ce projet local qui vise à offrir des moments inoubliables aux familles défavorisées et à briser les barrières de l'isolement et de l'exclusion. La magie du cirque et l'éclat des sourires que nous espérons susciter sont au cœur de notre engagement. » explique la directrice.

« Quand en 2018, j'ai suggéré cette dotation à la fondation Joa, présidée par Laurent Lasslaz, celle-ci m'a répondu de façon immédiate et positive. J'en étais heureuse, car aux côtés de soutiens apportés notamment aux Rockeurs ont du cœur de Nantes, aux Clowns hospitaliers de Lyon ou à l'association Apprendre, transmettre et partager dans les Alpes-Maritimes, cette contribution à la dynamique saint-pauloise participe à l'évolution de l'image par trop sulfureuse des casinos. »



Pour Sandra Poyardon, « la magie du cirque et l'éclat des sourires que nous espérons susciter sont au cœur de notre engagement. » ISABELLE LOUVIER/SUD OUEST

Faire société

La dotation se fait via le Centre communal d'action sociale de la ville. Cinquante places sont destinées aux enfants et à leur famille, retenus par les animateurs des maisons de quartier. Cinquante autres sont réservées aux résidents des deux EHPAD (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) de la commune. Ils se répartiront entre les séances du vendredi soir et du dimanche matin. L'an der-

nier, les séances avaient été choisies l'après-midi et avaient été accompagnées d'un copieux goûter. Julien Bazus, maire de Saint-Paul-lès-Dax, se félicite de « contribuer à cette initiative visant à apporter du bonheur aux enfants et aux familles en difficulté sociale. Cette collaboration témoigne de l'importance de l'action commune pour faire société et permettre à chacun de profiter des mêmes plaisirs. »

Hubert Raffini

Le renouvellement de cette action est déjà entériné sur 2025.

RESONANSEMBLE : nouveau partenariat en 2024

JOA a souhaité soutenir en tant que premier mécène, l'Association Résonansemble créée en 2023 par trois jeunes musiciennes.

Cette dernière a pour but d'éveiller les sens par la musique auprès des publics isolés est de diffuser l'amour de la musique dans des lieux où sa présence est souvent limitée, comme c'est le cas dans les hôpitaux, les écoles, les EHPAD, les foyers, les prisons, et bien d'autres.

Quelques chiffres pour cette 2^{ème} année de fonctionnement en 2024 :

- 106 rendez-vous musicaux dans 8 établissements médico- sociaux de la région lyonnaise,
- 4 240 personnes touchées,
- 117 musiciens engagés, un mélange harmonieux de professionnels et d'amateurs passionnés,
- Au total, près de 4 400 personnes ont pu profiter de ces moments musicaux uniques,
- Des publics variés, tels que l'enfance, l'aïdance, le grand âge et les patients atteints de maladies chroniques.

Les défis 2025 : Cap sur de nouveaux horizons pour Résonensemble

Après une année 2024 riche en émotions et en succès, Résonensemble a pour ambition de continuer à transformer la musique en un outil puissant de partage, de réconfort et de lien social. Résonensemble franchira une étape majeure en élargissant ses actions à Paris en 2025, notamment dans des établissements de l'AP-HP comme l'Hôpital Charles Foix.

Ce lancement marquera le début de l'essaimage national, avec l'objectif de déployer la mission dans d'autres grandes villes à moyen terme.

Le renouvellement du soutien à cette association est déjà entérinée sur 2025.



Pour visionner la video de présentation : <https://www.youtube.com/watch?v=iii0mekUlys>

La fondation JOA soutient depuis 2022, l'association « Les Rockeurs ont du Cœur » qui sont des passionnés de musique au grand cœur. Ils organisent chaque année un concert de rock qui a pour vocation la collecte de jouets pour les enfants défavorisés, "dont le Père Noël a égaré l'adresse".

Ce concept, initié en 1988 à Nantes, a été importé à La Seyne-sur-Mer en 2016 par un groupe d'amis musiciens, au profit des enfants du Var.

Le principe est simple : les groupes de rock se produisent bénévolement, sans demander de cachet et l'accès au concert est conditionné par le don d'un jouet neuf d'une valeur minimale de 10 euros. En plus de cette collecte de jouets qui seront ensuite emballés et redistribués, une vente de T-shirts et de billets de tombola est organisée pendant l'événement. L'intégralité des recettes est reversée à une association œuvrant pour le bien des enfants.

Retour sur l'édition de 2024 :

- Plus de 2000 jouets neufs ont été collectés et distribués aux enfants défavorisés ou malades de la région correspondant à un don de 30000 euros,
- Plus de 700 personnes sont venues profiter de 3 concerts dans la salle de spectacle du Casino JOA de la Seyne sur Mer,
- Un chèque de 1000 euros, provenant de la vente du merchandising, a été remis à l'association Phonanbule qui réalise des interventions musicales dans les services pédiatriques et les EPHAD.

Cet évènement bénéficie également du soutien logistique du casino JOA de La Seyne-sur-Mer et de ses équipes.

- Pour la 1^{ère} fois, une fan zone devant le casino permettant d'accueillir 2 Food trucks et 1 bar extérieur. Fan Zone très appréciée par le public.
- De plus un espace "VIP / partenaires" furent créer dans les salons du Casino.



Le renouvellement de cette action est déjà entérinée pour l'année 2025.

Pour plus d'informations, vous pouvez visiter la page Facebook de l'événement : https://www.facebook.com/roqueursvar/?locale=fr_FR.

"COMME LES AUTRES"

La Fondation JOA soutient depuis 2020 l'Association « Comme les Autres » accompagne les personnes handicapées à la suite d'un accident de la vie dans leur parcours de reconstruction physique, psychologique et sociale, et contribue, par ses actions, aux nécessaires changements de regards et de relations entre le "monde du handicap" et le "monde valide".

Focus sur les actions de l'antenne Auvergne Rhône-Alpes

- 50 personnes accompagnées en 2024,
- 40 activités de proximités collectives organisées proposant des initiations sportives, des ateliers mobilité, des ateliers sport-santé, et différents rassemblements...,
- 2 séjours-aventure sportifs pour des personnes paraplégiques et amputés, 1 séjour-aventure sportifs pour des personnes tétraplégiques.
- 2 projets « Estime de soi » : 1 groupe de femmes et 1 groupe d'hommes.

Les nouveautés en 2024

- Le projet « Estime de soi homme », permettant de réunir un groupe d'hommes handicapés sur 3 jours avec des ateliers autour de l'estime de soi, du bien-être, du prendre soin de soi, du sport et de l'intimité,
- Les cursus mobilité et continuité du CLA EXPRESS, un jeu ludique de mobilité dans toute la ville de Lyon, permettant d'utiliser les transports en commun en mixité handi-valide,
- Les cursus sport-santé, mise en place d'ateliers autour de l'activité physique adaptée régulière, de sensibilisation au bien vieillir, et d'ateliers nutrition,
- Ateliers d'écriture avec le programme ZEP des Nuits de Fourvière sur 5 sessions,
- Ateliers d'éloquence avec le programme « Eloquencia » sur 4 sessions,
- Développement des formations pour le bénévolat,
- 1^{er} séjour pour les aidants des bénéficiaires.



<https://www.commelesautres.org/>

LA CRAVATE SOLIDAIRE : association contre les discriminations à l'embauche

C'est un réseau d'associations reconnu d'intérêt général, qui œuvre partout en France depuis 2012, pour l'égalité des chances avec pour objectif la lutte contre les discriminations à l'embauche, notamment celles liées à l'apparence physique, des personnes en (ré)insertion vers la réussite de leurs projets professionnels. Ce réseau d'associations agit aussi concrètement pour changer le regard et les pratiques des recruteurs.

De multiples ateliers individuels et collectifs sont proposés notamment à l'aide de bénévoles, par exemple, des ateliers socio-esthétiques, les ateliers « coup de pouces » à l'aide de sessions de coaching professionnels...

Quelques chiffres en 2024

- 100 bénévoles actifs,
- 2 tonnes de vêtements collectés,
- 33 candidats accompagnés en atelier collectif,
- 234 candidats accompagnés en Atelier coup de pouce,
- Première intervention en milieu fermé au centre pénitentiaire de Villefranche-sur-Saône.

JOA a souhaité participer, en organisant une collecte de vêtements, auprès de ses collaborateurs du siège à Lyon avec un soutien financier de 1500 euros.

Dans ce cadre, 62 kg de vêtements ont été collectés au profit de personnes en réinsertion professionnelle, dans le cadre de futurs entretiens d'embauche.



DETAILS DES FINANCEMENTS PAR PROJET SOUTENU DANS LE CADRE DU PROGRAMME D'ACTIONS SUR L'EXERCICE 2024

Actions financées / Bénéficiaires	Montant en euros
Comme les Autres - Accompagnement socio-professionnel global	15.000
Vivre aux éclats	15.000
Résonansemble	10.000
Festival des artistes de cirque de Saint-Paul-lès-Dax	3.200
Les Rockeurs ont du Cœur	* 4.000
La Cravate Solidaire	1.500

* De plus, pour leur concert, le casino JOA de La Seyne-sur-Mer met à disposition des "Rockeurs ont du cœur" sa salle de spectacle valorisée à 3.500 euros.